

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pariwisata merupakan salah satu industri terbesar di dunia dan memiliki peranan penting bagi suatu negara atau daerah. Peran penting yang menarik perhatian adalah di bidang ekonomi, khususnya yang menyangkut penerimaan valuta asing, penyerapan tenaga kerja dan penciptaan lapangan pekerjaan baru serta mendorong pertumbuhan ekonomi dan pemerataan. Akan tetapi di lain pihak, pengembangan pariwisata dalam skala besar terutama wisata massal dapat berdampak negatif terhadap pelestarian lingkungan (alam dan budaya). Oleh sebab itu menjadi kepentingan pemerintah, pihak swasta dan masyarakat untuk mengembangkan pariwisata dengan berusaha mengoptimalkan dampak positif dan meminimalkan dampak negatif, dengan demikian peran kelembagaan pemerintah dalam suatu negara atau daerah sangatlah penting dan dapat menentukan keberlanjutan pariwisata.

Mernurut Suwantoro (2014:3) Pariwisata pada hakikatnya adalah suatu proses kepergian sementara dari seorang atau lebih menuju tempat lain di luar tempat tinggalnya. Dorongan kepergiannya adalah karena berbagai kepentingan, baik karena kepentingan ekonomi, sosial, kebudayaan, politik, agama, kesehatan maupun kepentingan lain seperti karena sekedar ingin tahu, menambah pengalaman ataupun belajar.

Indonesia merupakan negara kepulauan yang kaya akan Sumber Daya Alam dengan keanekaragaman ekosistem yang tinggi. Berkat letusan gunung-gunung berapi, Indonesia dikaruniai kesuburan tanah sehingga menciptakan keindahan alam tropis yang memukau. Selain itu keanekaragaman flora dan fauna serta kekayaan budaya Indonesia mampu mengundang wisatawan domestik maupun wisatawan mancanegara untuk berkunjung. Banyaknya wisatawan yang berkunjung tidak lepas dari peran serta pemerintah, swasta serta masyarakat dalam mengelola sebuah objek wisata.

Yogyakarta adalah kota yang mempunyai potensi yang sangat luar biasa, dan juga bisa disebut kota pariwisata mengapa demikian karena Yogyakarta mempunyai banyak sekali daya tarik wisata yang dapat di kunjungi, mulai dari gunung sampai pantai semua dapat di nikmati di Yogyakarta.

Alun-alun Paseban Bantul atau Taman Paseban ini terletak di di samping jalan protokol Jendral Sudirman Kabupaten Bantul. Bantul. Taman paseban adalah salah satu ruang terbuka hijau yang terletak di kabupaten Bantul dan kerap digunakan sebagai tempat berkumpul, berolahraga dan menghabiskan waktu masyarakat sekitar.

Namun dengan segala potensi yang telah dimiliki Alun-alun Paseban Bantul masih memerlukan bantuan serta dukungan dari masyarakat sekitar khususnya dari segi pengelolaan Alun-alun Paseban Bantul.

Dukungan dari berbagai pihak yang diharapkan mampu mengelola dan mengembangkan Alun-alun Paseban Bantul agar menjadi lebih baik lagi, sehingga akan menarik banyak wisatawan yang berkunjung serta dapat mengangkat perekonomian masyarakat sekitar.

Oleh karena itu diperlukan dukungan dan bantuan dari segala pihak agar mampu mengembangkan dan mengelola Alun-alun Paseban Bantul sebagai ikon dan destinasi unggulan di Kabupaten Bantul. Selain itu penambahan atraksi dan fasilitas juga sangat diperlukan. Sehingga dengan adanya penambahan tersebut menjadikan para wisatawan yang datang tidak merasa bosan dan timbul keinginan untuk kembali lagi mengunjungi Alun-alun Paseban Bantul. Kesadaran dari berbagai pihak akan menjadikan Alun-alun Paseban Bantul mampu menarik wisatawan untuk berkunjung dengan menambah fasilitas yang ada dan memperbaiki infrastruktur di sekitar kawasan Alun-alun Paseban Bantul.

B. Rumusan Masalah

Dalam menentukan rumusan masalah dari suatu penelitian perlu diketahui pengertian rumusan masalah itu sendiri. Rumusan masalah merupakan usaha untuk menyatakan secara tersurat pertanyaan-pertanyaan penelitian apa saja yang perlu dijawab atau dicarikan jalan pemecahannya.

Berdasarkan latar belakang dan uraian diatas maka dalam penelitian ini penulis dapat mengemukakan rumusan masalah tentang:

1. Bagaimana upaya pengelolaan Alun-alun Paseban Bantul?
2. Bagaimana peran masyarakat dan Pemerintah terhadap Alun-alun Paseban Bantul?
3. Bagaimana strategi pemasaran yang ada di Alun-alun Paseban Bantul dalam meningkatkan jumlah kunjungan wisatawan?

C. Batasan Masalah

Batasan masalah adalah usaha untuk menerapkan batasa-batasan dari masalah penelitian yang akan diteliti. Adapun batasan yang penulis ambil adalah:

1. Upaya pengelolaan Alun-alun Paseban Bantul sebagai destinasi unggulan di Kabupaten Bantul, Yogyakarta
2. Peran masyarakat dan Pemerintah terhadap keberadaan Alun-alun Paseban Bantul.
3. Strategi pemasaran yang ada di Alun-alun Paseban Bantul dalam meningkatkan jumlah kunjungan wisatawan.

D. Tujuan dan Manfaat Penelitian

1. Tujuan Penelitian

Tujuan penelitian adalah pernyataan mengenai apa yang hendak di capai. Tujuan penelitian dicantumkan dengan maksud agar penulis maupun pihak lain yang membaca laporan penelitian ini dapat mengetahui dengan pasti tujuan dari penelitian yang sesungguhnya.

Adapun tujuan yang ingin dicapai penulis dalam penelitian adalah:

- a. Untuk mengetahui, upaya pengelolaan Alun-alun Paseban Bantul sebagai ikon dan dayatarik wisata di Kabupaten Bantul, Yogyakarta.
- b. Untuk mengetahui, peran masyarakat terhadap keberadaan Alun-alun Paseban Bantul
- c. Untuk mengetahui, strategi pemasaran yang ada di Alun-alun Paseban Bantul dalam meningkatkan jumlah kunjungan wisatawan.

2. Manfaat Penelitian

Adapun beberapa manfaat yang dapat penulis simpulkan dari penelitian ini yaitu:

a. Bagi penulis

Bagi penulis dan pembaca nantinya dapat dijadikan sebagai pedoman atau acuan dalam menambah wawasan ilmu pariwisata tentang pengembangan dan strategi pengelolaan Alun-alun Paseban Bantul agar menjadi ikon dan dayatarik wisata di kabupaten Bantul

b. Bagi Akademis

Bagi lembaga pendidikan Sekolah Tinggi Pariwisata Ambarrukmo (STIPRAM) dapat dijadikan sebagai referensi dalam pengembangan ilmu pengetahuan kepariwisataan khususnya dalam bidang pengelolaan objek wisata daerah.

c. Bagi Pemerintah

Penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai masukan bagi pemerintah daerah khususnya Dinas Pariwisata dan Kebudayaan Kabupaten Bantul, Dinas Pertanahan Dan Tata Ruang dan Dinas Pekerjaan Umum. dalam menerapkan kebijakan pengembangan yang berkualitas dan dapat diharapkan mampu meningkatkan ekonomi masyarakat sekitar.

d. Bagi Masyarakat

Dari hasil penelitian ini diharapkan kepada masyarakat untuk dapat mengelola, menjaga dan merawat dalam pengelolaan dan pengembangan Alun-alun Paseban Bantul